

MARTES 26 DE ABRIL DE 2022

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO

MULTAS A PARTIDOS POLÍTICOS ALCANZAN 19 MDP; SE ENVÍAN A CIENCIA Y TECNOLOGÍA: IEEQ

Las multas a los partidos políticos alcanzan cerca 19 millones de pesos entre el año pasado y lo que va de este, informó María Pérez Cepeda, presidenta interina del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) y los recursos, aseguró, se envían al de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (Conciteq). “Lo que se hace con las multas es que se entregan al Conciteq, se van a la Ciencia y la Tecnología. El año pasado dimos al Conciteq al rededor de 13 millones de pesos de multas y este año les acabamos de dar una primera entrega y estamos por darles otra que más más o menos van a andar, entre las dos, en 6 millones”, lo que suma cerca de 19 millones de pesos, informó Pérez. Sobre este recurso, la presidenta interina del IEEQ informó que conforme se van obteniendo los recursos se entregan a este organismo. Agregó además que el Conciteq “lo destina a sus programas de ciencia y tecnología pero siempre están informando a qué proyectos se van”. En ese sentido, la funcionaria explicó que el Instituto Nacional Electoral manda las multas y el instituto local se encarga de hacer descuentos al presupuesto que el estado asigna a los partidos políticos. Al respecto, informó que todos los partidos políticos registrados en el estado cometieron acciones que les derivó en multas en el proceso electoral pasado que “tienen que ver con no comprobar correctamente (los recursos ejercidos)”, entre otras. “Cada mes nosotros (el IEEQ) hacemos un descuento de sus prerrogativas. Pero se nos acaban del proceso electoral pasado. Morena tuvo remanentes, se le tuvo que devolver hasta por 12 millones de pesos, pero a parte traía multas; el PAN trae multas; todos traen multas en realidad”, subrayó. Pérez Cepeda agregó además que el Instituto tiene la atribución de retener hasta el 50 por ciento del presupuesto a partidos políticos “y se van a ir prorrateando las multas que se tienen y se van descontando conforme fueron notificadas cronológicamente”. “Esa información se no está actualizando mes con mes. Ahorita el Instituto Nacional Electoral acaba de aprobar los dictámenes consolidados de la fiscalización del proceso electoral pasado, y todas esas multas se forman porque nosotros estamos cobrando las que teníamos antes. Se van formando en la fila para ir siendo cobradas mes con mes de sus prerrogativas”.

<https://codiceinformativo.com/2022/04/multas-a-partidos-politicos-alcanzan-19-mdp-se-envian-a-ciencia-y-tecnologia-ieeq/>

FALLOS EN FISCALIZACIÓN, PRINCIPAL MOTIVO DE SANCIONES A PARTIDOS: IEEQ

María Pérez Cepeda, diputada presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) indicó que los errores al momento de presentar sus reportes fiscales es la principal causa por la que se ha sancionado a los partidos políticos de Querétaro. El 2021 entregó el IEEQ al Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (CONCYTEQ) alrededor de 13 millones de pesos, por concepto de multas. Ya entregó este año una nueva partida y está por entregar otra, entre ambas sumarán alrededor de 6 millones de pesos. Todos los partidos tienen multas. Apuntó que la información se actualiza mes con mes y también mes con mes retira el IEEQ las sanciones de las prerrogativas que entrega a los partidos políticos. Nunca puede superar el cobro de multas el 50% de las partidas que se entregan a los partidos. “Esa información se nos está actualizando mes con mes, ahorita el INE acaba de aprobar los dictámenes consolidados de la fiscalización del proceso electoral pasado.”, apuntó. (EUQ 7)

<https://queretaro.quadratin.com.mx/fallos-en-fiscalizacion-principal-motivo-de-sanciones-a-partidos-ieeq/>

CON MULTAS TODOS LOS PARTIDOS POR PASADO PROCESO ELECTORAL: IEEQ

La presidenta provisional del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), María Pérez Cepeda, informó que recientemente recibieron la notificación de parte del Instituto Nacional Electoral (INE) sobre los dictámenes consolidados de la fiscalización del proceso electoral pasado y, en este sentido, confirmó que todos los partidos en el estado fueron sujetos de multas por no comprobar ciertos gastos o no hacerlo de manera correcta. “Todas esas multas pues se forman porque nosotros estamos cobrando las que teníamos antes. Cada mes nosotros hacemos un descuento, pero se nos acaban de sumar las del proceso electoral pasado. Por ejemplo, Morena tuvo remanentes que tuvo que devolver hasta por 12 millones, pero aparte traía multas; el PAN trae multas; todos traen multas en realidad (...)”, dijo. Pérez Cepeda detalló que el año pasado el IEEQ entregó cerca de 13 millones de pesos al Consejo Nacional de Ciencia, Tecnología e

MARTES 26 DE ABRIL DE 2022

Innovación Tecnológica (Concytec) por concepto de multas a partidos; y, en lo que va del 2022, ya dieron una primera exhibición y están por dar otra por un monto aproximado de seis millones de pesos entre las dos. “El Concytec los destina a sus programas para la promoción de la ciencia y la tecnología, ahí hay que preguntarle a ellos, pero siempre nos están informando a qué proyectos se van (...)”, apuntó. Indicó que la multa será descontada de las prerrogativas de cada partido de manera cronológica y mes con mes. Recordó que el IEEQ puede descontar hasta el 50 por ciento de las prerrogativas por este concepto. “Se van a ir prorrateando las multas que se tienen y se van descontando conforme nos fueron notificadas cronológicamente. Cada mes nosotros hacemos un descuento, pero se nos acaban de sumar las del proceso electoral pasado”, agregó.

<https://www.codigoqro.mx/2022/04/25/con-multas-todos-los-partidos-por-pasado-proceso-electoral-ieeq-2/>

TODOS LOS PARTIDOS POLÍTICOS SERÁN MULTADOS POR VIOLACIONES EN EL PASADO PROCESO ELECTORAL

Por Agustín Murillo

La presidenta provisional del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), María Pérez Cepeda, confirmó que el Instituto Nacional Electoral (INE) notificó las multas a todos los partidos políticos que participaron en el pasado proceso electoral. Lo anterior, en su mayoría, debido a anomalías presentadas durante la comprobación de gastos. Si bien, no detalló los montos que cada fuerza política deberá de pagar en multas, afirmó que todas son acreedoras a sanciones en sus prerrogativas. Apuntó que las autoridades electorales tiene permitido multar hasta con el 50 por ciento de las prerrogativas destinadas a cada partido. «El INE acaba de aprobar los dictámenes consolidados de la fiscalización del proceso electoral pasado, nos acaba de notificar. Todas esas multas se forman ya que estamos cobrando las que teníamos antes para ser cobradas mes por mes». Pérez Cepeda recordó que el dinero acumulado de las multas se envía al Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (Concyteq). En ese sentido, detalló que el año pasado entregaron al Concyteq 13 millones de pesos, y en este año prevén entregar, al menos duante el primer semestre, 6 millones.

<https://rrnoticias.mx/2022/04/25/todos-los-partidos-politicos-seran-multados-por-violaciones-en-el-pasado-proceso-electoral/>

MULTAS MILLONARIAS A PARTIDOS CON REGISTRO EN QUERÉTARO

Por Sergio Hernández

Los cuatro partidos políticos con registro –PAN, Morena, PRI y Verde- han sido multados por las unidades de fiscalización del IEEQ; Morena tuvo que devolver 12 millones de pesos y el PAN fue multado por más de 10 millones de pesos. La presidenta del Instituto Electoral, María Pérez Cepeda, dio a conocer que los descuentos a los partidos políticos es por que incumplieron la ley y se les hace el descuento mensualmente. “No me acuerdo los montos, hay diferentes, por ejemplo Morena tuvo remanentes que tuvo que devolver hasta por 12 millones, pero aparte traía multas, el PAN trae multas, todos traen multas en realidad”. Dijo que la razón es por no comprobar correctamente el dinero público o no comprobar ciertos gastos “Se les hace descuento a sus prerrogativas y nosotros podemos descontar hasta el 50% de las prerrogativas, entonces se van a ir prorrateando las multas que se tienen y se van descontando conforme nos fueron notificadas cronológicamente, y de ahí vamos atendiendo todas estas sanciones, atendiendo a todas las multas, y lo que es con las multas es que se enteraron el Concyteq, se van a la ciencia y a la tecnología”. El año pasado se le dio al Concyteq alrededor de 13 millones de pesos por estas multas y este año les acabamos de dar una primera entrega y estamos por darles otra que más o menos van a andar entre las dos por los seis millones. El Concyteq los destina a sus programas para la promoción de la ciencia y la tecnología, ahí sí hay que preguntarle a ellos, pero siempre nos están informando a qué proyectos se van, los pueden ustedes ver ahí en su página.

<https://noticiasdequeretaro.com.mx/2022/04/26/multas-millonarias-a-partidos-con-registro-en-queretaro/>

MARTES 26 DE ABRIL DE 2022

6 MDP HA ENTREGADO EL IEEQ AL CONCYTEC ESTE AÑO POR LAS MULTAS DE LOS PARTIDOS POLÍTICOS

María Pérez Cepeda, consejera presidenta provicional del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), dio a conocer que, en lo va del año, se han acumulado 6 millones de pesos en multas a los partidos políticos. Recordó que el monto acumulado de estas sanciones se dirige al Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (Concyteq). En ese tenor, destacó que el año pasado el órgano electoral entregó un total de 13 millones de pesos por multas. Asimismo, dio a conocer que el Instituto Nacional Electoral (INE) notificó que todos los partidos políticos serán multados por omisiones durante las pasadas elecciones, en su mayoría, por no haber justificado gastos de campaña. Puntualizó que el IEEQ tiene permitido cobrar por multas hasta un 50 por ciento de las prerrogativas que dichas fuerzas políticas reciben.

<https://circulonoticias.com/6-mdp-ha-entregado-el-ieeq-al-concytec-este-ano-por-las-multas-de-los-partidos-politicos/>

CERCA DE 6 MDP LAS MULTAS A PARTIDOS POLÍTICO DURANTE 2022: IEEQ

Por Nancy Burgos

“Por no comprobar correctamente o no comprobar ciertos gastos”, son los principales motivos por los cuales todos los partidos políticos han sido sancionados con multas, explicó la presidenta del Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ), María Pérez Cepeda. Aunque no precisó una cifra concreta del recurso que mes a mes pagan cada uno de los partidos políticos por estos fallos, remarcó que todos tienen multas; sin embargo, acotó son datos que se actualizan mensualmente. Así mismo anticipó que en lo que va de este 2022 ya se hizo una primera entrega, y se va por una segunda, que entre ambas sumarían cerca 6 millones, los cuales serán empleados en programas de ciencia y tecnología. “Esa información se está actualizando mes con mes, ahorita el INE acaba de aprobar los dictámenes consolidados de la fiscalización del proceso electoral pasado, nos acaba de notificar, y esas multas se van formando en la fila para ir siendo cobradas mes con mes”, mencionó. En este sentido detalló que derivado de estas sanciones el órgano electoral puede descontar hasta el 50% de las prerrogativas, y para no exceder este porcentaje se van realizando descuentos; sin embargo, reiteró que a lo que ya se tenía se sumará lo derivado del pasado proceso electoral. El recurso ahondó que se destina al Consejo de Ciencia y Tecnología del Estado de Querétaro (Concyteq), y en el último corte de la última entrega del año 2021, estimó que fueron cerca de 13 millones de pesos los recaudados por este concepto.

<https://adnformativo.mx/ascienden-a-6-mdp-las-multas-a-partidos-politico-durante-2022-ieeq/>

MULTAS A PARTIDOS

Multas a partidos políticos alcanzan 19 mdp; se envían a Ciencia y Tecnología: IEEQ: Sobre este recurso, la presidenta interina del IEEQ informó que conforme se van obteniendo los recursos se entregan al Concyteq.

<https://twitter.com/InformativoQ/status/1518661442467078144>

NOTAS PRINCIPALES

DQ: CAPITALES PIDEN UNIR EL MODELO POLICIACO

Encabeza Luis Nava declaratoria de Querétaro por la seguridad de los alcaldes de la ACCM. (DQ principal)

N: NO HABRÁ IMPUNIDAD

El gobernador compartió que ya se trabaja para localizar a los agresores de una familia. (N principal)

AM: ALISTAN PLAN DE MOVILIDAD PARA SAN JUAN DEL RÍO

Autoridades sanjuanenses preparan una reforma reglamentaria para reducir el tráfico y los accidentes viales en la zona centro y oriente de la demarcación. (AM principal)

MARTES 26 DE ABRIL DE 2022

PA: PIDE KURI A EDILES DEJAR PARTIDISMOS

Mensaje del gobernador de Querétaro ante la Asociación de Ciudades Capitales de México, reunidos aquí por el presidente municipal, Luis Nava para analizar la problemática del país. (PA principal)

EUQ: PACTAN 23 EDILES FRENTE CONTRA LA INSEGURIDAD

En reunión de la Asociación de Ciudades Capitales acuerdan homologar a policías municipales y compartir estrategias. (EUQ principal)

CQRO: CIUDADES CAPITALES CONSOLIDAN AGENDA PARA COMBATIR INSEGURIDAD

El presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, aseguró que los acuerdos que se alcanzaron en asamblea serán un “agente de cambio” en el país. (CQRO principal)

PODER EJECUTIVO

PIDE KURI A EDILES DEJAR PARTIDISMOS

Al sostener un desayuno con integrantes de la Asociación de Ciudades Capitales de México y teniendo como alcalde anfitrión a Luis Nava, el gobernador Mauricio Kuri llamó a las y los presidentes municipales a desprenderse de colores y banderas partidistas y a trabajar para que a México le vaya mejor. Al discutir las propuestas y problemáticas principales del territorio nacional, el mandatario señaló “Yo los convoco a la unidad, los convoco a que trabajamos juntos, creo que el hecho de que están aquí platicando diferentes historias, diferentes problemas que tienen, lo más importante es la seguridad, nos va a ayudar mucho a todos para conocer en este rebote de ideas qué se está haciendo bien en otros lados, qué estamos haciendo bien acá, qué nos podemos llevar y tropicalizar en cada uno de nuestros municipios”, dijo. (PA 4, N 1 y 3, CQRO 3)

CAPITALES PIDEN UNIR EL MODELO POLICIACO

Por Verónica Ruiz

Integrantes de la Asociación de Ciudades Capitales de México (ACCM) presentaron en Querétaro la Declaratoria “Seguridad Pública”, una agenda común sin colores ni partidos y que entre otros objetivos busca establecer un modelo de policía único en el país.(...) Por su parte, el alcalde de Querétaro, Luis Nava destacó que los acuerdos ayudarán a elaborar futuros diagnósticos con estrategias y acciones en temas de turismo, desarrollo social, bienestar de las comunidades, servicios públicos y actividades que promuevan el bien común.(...) Al respecto, el gobernador Mauricio Kuri sostuvo un encuentro con integrantes de la Asociación en la que estableció un espacio de diálogo, concertación y de colaboración para atender las problemáticas del país. (DQ 5)

QUERÉTARO, EN TERCER LUGAR A NIVEL NACIONAL, CON MENOS CASOS DE FEMINICIDIOS

Durante el mes de febrero pasado, Querétaro se posicionó en el tercer lugar a nivel nacional, con la tasa más baja de feminicidios, únicamente por debajo de Tamaulipas y Yucatán. Según el estudio realizado en febrero del año en curso, por la organización especializada en seguridad pública, indica que Tamaulipas tuvo una tasa de 0.1 casos de feminicidio por cada 100 mil habitantes. (ELQNO)

EN QUERÉTARO NO HABRÁ IMPUNIDAD: GOBERNADOR

En Querétaro se toma en serio lo que sucede y no habrá impunidad en ningún caso, sostuvo el gobernador Mauricio Kuri, al preguntarle sobre el robo a casa habitación que se registró este fin de semana en Real de Juriquilla, donde sujetos armados, incluso, realizaron disparos que impactaron en el automóvil de la víctima, que denunció el caso en redes sociales. Confirió en que la FGE pronto dará con las personas que participaron en el robo, por lo que, indicó, es un asunto que ya se atiende. Reiteró que su gobierno ha respondido a los diferentes eventos que se han presentado en la entidad, además de que ha sido transparente. (CQRO 2, N 2, DQ 1 y 4, EUQ 1)

90% DE ESTUDIANTES REGRESÓ A CLASES PRESENCIALES: EDUCACIÓN

Hasta enero de este año, en el estado más del 76% de los estudiantes ya había regresado a clases presenciales; sin embargo, debido al retorno escalonado que se ha implementado en la entidad, más del 90%

MARTES 26 DE ABRIL DE 2022

de los alumnos ya regresó a los salones de clase. Así lo estimó Martha Soto, titular de la SEDEQ, quien mencionó que, para el retorno a las actividades presenciales, las escuelas deben cumplir con protocolos y medidas sanitarias para evitar la propagación del virus SARS-CoV-2, causante de la enfermedad Covid-19. (...) “El primer acto de gobierno del gobernador Mauricio Kuri fue, precisamente, el anuncio de obras de infraestructura para el retorno”. (CQRO 5, AM 3)

YA CIRCULAN MÁS UNIDADES DE QROBÚS

Tras el regreso a clases este lunes, se incrementaron 12.7% el número de autobuses de Qrobús en circulación, y se continuará con la regularización del servicio, afirmó el gobernador Mauricio Kuri. (...) Precisó que anteriormente había en circulación 470 autobuses, y ahora la cifra subió a 530 autobuses en la zona metropolitana. (DQ 3, AM 4)

ESTUDIANTES DE ESCUELAS PRIVADAS PUEDEN AHORA UNIRSE A TARIFA UNIDOS: AGUSTÍN DORANTES LÁMBARRI

Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, habló sobre el esfuerzo de acercar un programa de movilidad a un costo preferencial para sectores que lo requieren; dijo que es un compromiso que el gobierno del estado mantiene con su gente, buscando siempre el bienestar social y el apoyo a la economía de las familias queretanas. (LVDQ)

SUMAN MÁS DE 70 MIL BENEFICIARIOS CON TARIFA UNIDOS

Más de 70 mil personas con discapacidad, adultas mayores y estudiantes ya son beneficiarias de la tarifa UniDOS, mediante la cual pagan dos pesos por viaje en el transporte público, informó Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ, quien señaló que hasta el 30 de abril se recibirán nuevas solicitudes. Recordó que los estudiantes que se inscribieron en el primer y segundo proceso necesitan realizar el refrendo de su incorporación al programa, toda vez que, de no hacerlo a través de la plataforma digital, se darán de baja del padrón de beneficiarios. (CQRO 6, AM 5, DQ 3)

ENTREGARÁN 50 MIL TABLETAS ELECTRÓNICAS A ESTUDIANTES DE MEDIA SUPERIOR

A través del Programa de Desarrollo Social para el Fortalecimiento de la Educación del estado de Querétaro, en su componente Apoyos Tecnológicos, el gobierno estatal entregará hasta 50 mil tabletas electrónicas a alumnos de 134 escuelas públicas en primer y segundo año de educación media superior. Así lo anunció Agustín Dorantes, titular de la SEDESOQ en rueda de prensa conjunta con Martha Soto, titular de la SEDEQ. El funcionario señaló que el proceso para acceder a este apoyo, cuya inversión asciende a 75 millones de pesos, se realizará en la página <https://programas.queretaro.gob.mx>. (CQRO 5, N 1 y 8, PA 5, DQ 3, AM 3)

“ESCUELAS NO SON FOCO DE CONTAGIO”: SECRETARÍA DE EDUCACIÓN

Las escuelas “no son un foco de contagio”, recalcó Martha Soto, titular de la SEDEQ, quien además informó que solo hay registro de ocho brotes de Covid-19 en las escuelas desde el mes de agosto. “Más que los contagios, son los brotes. Los contagios se determinan solo para que tú avises a la escuela, te ayuda para que no tengas inasistencia (sic). Esos contagios pudieron haberse dado dentro de la escuela o fuera de ella; prácticamente todos están fuera. Lo que a nosotros nos importa, dentro de nuestra competencia son los brotes; desde el 30 de agosto hasta hoy, solamente tenemos ocho brotes”, puntualizó Soto. (CI)

PUBLICAN LINEAMIENTOS DE LA COMISIÓN PERMANENTE DE CONTRALORES DEL ESTADO

El secretario de la Contraloría, Óscar García informó que se publicaron en el periódico oficial “La Sombra de Arteaga” los lineamientos de la Comisión Permanente de Contralores del estado de Querétaro, con lo que se reafirma el compromiso de sumar a la transparencia y rendición de cuentas. En estos lineamientos se impulsan dos coordinaciones estatales: la coordinación estatal de los municipios, y la Coordinación Estatal de los Poderes y Organismos Autónomos. También se crean cuatro coordinaciones regionales: Región I. Corregidora, El Marqués, Huimilpan y Querétaro; Región II. Amealco, Colón, Pedro Escobedo, San Juan del Río y Tequisquiapan; Región III. Cadereyta, Ezequiel Montes, San Joaquín, Tolimán y Peñamiller, y Región IV. Arroyo Seco, Jalpan de Serra, Landa de Matamoros y Pinal de Amoles. (N 8, M)

MARTES 26 DE ABRIL DE 2022

UN GOBIERNO SENSIBLE

Ayer y como parte de expresión de distintos colectivos por el tema de desapariciones y feminicidios en México, en las inmediaciones de la Secretaría de Gobierno (SEGOB) del Estado de Querétaro, se colocó una mampara llena con expresiones de causas y de cédulas de desaparecidas. Ante ello y con claro mensaje de respeto, solidaridad y empatía con la causa de los distintos colectivos y grupos feministas, la SEGOB afirmó que dicha mampara quedará expuesta como una muestra de ser un gobierno abierto y sensible que escucha las diferentes causas de estos colectivos. (LDH)

PODER LEGISLATIVO

BUSCA LEGISLADOR MORENISTA INVOLUCRAR A LOS CIUDADANOS EN EL PROCESO LEGISLATIVO

Con el propósito de que existan los plazos legislativos suficientes para estudiar las iniciativas de ley presentadas y que puedan ser llevadas a discusión en el Pleno, escuchando los diferentes argumentos, el diputado Christian Orihuela presentó la Iniciativa de Ley que propone reformar los artículos 93 y 179 fracciones IV y VI de la Ley Orgánica del Poder Legislativo del estado de Querétaro. (N 6, ELQNO)

URGE COMBATIR Y REGULAR LOS ANEXOS EN QUERÉTARO: ORIHUELA

El diputado morenista Christian Orihuela apuntó que es indispensable regular los centros que se ofrecen como de combate a las adicciones, conocidos como anexos. Cualquier medida deberá sumar a esos espacios el respaldo del sector salud. No existe ningún lineamiento para regular aquellos espacios que se ofrecen como centros de rehabilitación, ni siquiera para que ofrezcan atención digna a las personas que reciben. Tampoco se les ordena que cuenten con especialistas, médicos capaces de evitar que existan muertes al interior de los anexos. Consideró que, si acaso, menos del 10% de los establecimientos en Querétaro, operan teniendo como base la norma federal que las regula. (Q)

PRESENTAN EN LX LEGISLATURA LIBRO “FEMINIZACIÓN DE LA POLÍTICA”

Se presentó en la LX Legislatura, el libro “Feminización de la Política”, de las autoras Edurne Ochoa Ledesma, Jessica Ortega de la Cruz (diputada federal) y Mónica Mendoza Madrigal. En este acto, la diputada Andrea Tovar expresó que este evento, es un espacio de intercambio, de reflexión y de enriquecimiento para el camino que cada una de las mujeres, están construyendo desde el servicio público. (ROQRO)

MORENA FIJA PLAZO PARA GACETAS LEGISLATIVAS EN QUERÉTARO

Por Guadalupe Jiménez

El diputado en Querétaro por el partido Morena Christian Orihuela Gómez ingresó una iniciativa para reformar la Ley Orgánica del Poder Legislativo, con el objetivo de obligar a que la gaceta legislativa se entregue a los 25 diputados 72 horas antes de la sesión de pleno. (ROQRO)

PODER JUDICIAL

EN 5 MESES, LAS PRIMERAS SENTENCIAS

Podrían darse las primeras sentencias por hechos violentos del 5M para el mes de octubre: TSJ Las primeras audiencias de sentencia que se desarrollan por los hechos violentos el pasado 5M en el estadio Corregidora, podrían presentarse para el mes de octubre, informó la magistrada presidenta del Tribunal Superior de Justicia, Mariela Ponce. “Ahí viene una serie de trámites que marca la ley y hasta allá después se marca la audiencia intermedia, que si vamos a pensar que terminan en mediados de mayo, la investigación complementaria, aproximadamente en julio ya se estaría programando la audiencia intermedia, en octubre quizá ya se estén llevando los juicios”, señaló la magistrada presidenta. (PA 4)

MARTES 26 DE ABRIL DE 2022

MUNICIPIOS

“NO SON TIEMPOS”, RESPONDE LUIS NAVA A ASPIRACIONES AL SENADO DE ROBERTO SOSA

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava aseguró que se enfocará en trabajar en su encargo, y que al momento no contempla en su agenda alguna intención política a futuro. Esto, luego de que el alcalde de Corregidora, Roberto Sosa ha revelado su aspiración al senado como candidato del Partido Acción Nacional, en una declaración a medios de comunicación. (ROQRO, PA 4, EQ, DQ 1 y 5)

ATENDERÁ GOBIERNO CAPITALINO INQUIETUDES DE CONSEJO MUNICIPAL DE LAS MUJERES

El presidente municipal de Querétaro, Luis Nava afirmó que instruirá a la secretaria de la Mujer, Jessica Moncada Herrera, que atienda las inquietudes del Consejo Temático Municipal de las Mujeres respecto a la Universidad de la Mujer. (CQRO 6, ADN, ROQRO)

POR CORRUPCIÓN, DAN CINCO AÑOS DE PRISIÓN E INHABILITACIÓN A DOS EXFUNCIONARIOS DE SAN JUAN DEL RÍO

La Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción obtuvo sentencia condenatoria de cinco años de prisión contra dos personas, exservidores públicos del municipio de San Juan del Río, por su participación en delitos de corrupción. En audiencia de procedimiento abreviado y ante su defensa, los ahora responsables de los hechos acusados, aceptaron su participación y el haber realizado el delito. (ESSJR 1 y 2, PA 1R, ADN, Q, ELQNO, ROQRO, VI, M, ALQRO)

DESDE QUERÉTARO, ELABORAN ALCALDES DECÁLOGO PARA SEGURIDAD

Se reunieron alcaldes de 21 ciudades capitales de México en la Ciudad de Querétaro, con el objetivo de abordar temáticas de impacto en todo el país. El anfitrión y presidente municipal de Querétaro, Luis Nava sostuvo que uno de cada cuatro mexicanos vive en una capital, y las capitales que se congregaron en este evento albergan hasta 20 millones de mexicanos. (N 3, AM 22, ROQRO, M, LDH, PA 4, EQ)

MUNICIPIO DE CORREGIDORA E INFOQRO FIRMAN CONVENIO DE COLABORACIÓN

El Municipio de Corregidora y la Comisión de Transparencia, Acceso a la Información Pública y Protección de Datos Personales del Estado de Querétaro (Infoqro), firmaron un convenio de colaboración con el objetivo de brindar un servicio de calidad a la sociedad y hacer del municipio la demarcación más transparente, mediante un proceso continuo de mejora, innovación y de compromiso con la ciudadanía. (VI, Q24-7, PA 8)

PIDEN A EMPRESARIOS TRABAJAR DE LA MANO CON MUNICIPIOS

El alcalde de Huimilpan, Juan Guzmán, hizo un llamado a los empresarios y las empresas a cuidar sus inversiones tomando en cuenta "los consejos de los que saben" para ofrecer seguridad en los servicios o experiencias que ofrezcan. Lo anterior se dio en relación con el accidente que se presentó este fin de semana en una empresa dedicada a carreras de 'go karts', donde una persona falleció. (AM 6)

DESTACA ROBERTO CABRERA AVANCE EN LIMPIEZA DEL RÍO SAN JUAN

El presidente municipal Roberto Cabrera Valencia dio a conocer el avance sustancial de mejoramiento al río San Juan, que deberá quedar totalmente limpio y desazolvado antes del inicio de la temporada de lluvias. Se han realizado trabajos de limpieza en 20 kilómetros, desde el 14 de febrero del presente año, con la participación de la SEDENA, la Guardia Nacional, Gobierno del Estado, ambientalistas y ciudadanos. (NSJR 1 y 2, ROQRO, VI, ESSJR 6, Q, EUQ 1, N 1 y 6)

CAMPESINOS DE CADEREYTA EXIGEN ACCESO AL AGUA

Por Daniela Montes de Oca

Miles de queretanos que viven en diferentes localidades de Cadereyta de Montes tienen que caminar hasta dos horas para poder ir por agua, desde el 2006 están buscando una solución con gobierno y con la CEA y hasta el momento esta no ha llegado; es por ello por lo que la tarde de este lunes se manifestaron en la avenida 5 de Febrero exigiendo que la situación se regule. (N 5)

MARTES 26 DE ABRIL DE 2022

REQUIERE MEJÍA MONTOYA 70 MDP PARA AMPLIAR PLANTA TRATADORA

Por Josefina Herrera

El presidente municipal de Amealco, René Mejía Montoya indicó que requiere de al menos 70 millones de pesos para continuar con la siguiente etapa de la ampliación de la Planta Tratadora; y aunque ya se encuentra en pláticas con algunas instancias, espera ver consolidado el proyecto para este año. (NSJR 1 y 2)

EL MARQUÉS ENTREGARÁ BECAS A 8 MIL ESTUDIANTES

El gobierno municipal de El Marqués, a través de la Secretaría de Desarrollo Social, comenzará en los próximos días el proceso de entrega de estímulos económicos del programa Becas Educativas Municipales 2022, para lo cual se presupuestaron más de 12 millones de pesos para beneficiar a 8 mil estudiantes de todos los niveles educativos de la demarcación, informó la titular de la dependencia, Aydé Espinoza. (N 8, PA 8, CI)

A CLASES EL 90% DE ESCUELAS

Tras dos semanas de vacaciones de Semana Santa, los estudiantes de educación básica en el estado regresaron a las aulas con todo y cubrebocas pero con poca distancia social. (DQ 1)

INFORMACIÓN GENERAL

TRAS CASOS DE VICTORIA GUADALUPE Y DEBANHI ESCOBAR, PIDE RECTORA DE LA UAQ ATENDER TEMA DE MUJERES DESAPARECIDAS

Durante su participación semanal en la sección “Pensar la Universidad”, transmitido por Radio Universidad 89.5 FM y TvUAQ, Teresa García, rectora de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), abordó el tema de las desapariciones de mujeres, haciendo un llamado a las autoridades para que se trabaje en ello, a fin de evitar que este tipo de situaciones continúen en el país. (ESSJR 3, ADN)

NECESARIO ATENDER EL TEMA DE LA DESAPARICIÓN DE MUJERES: RECTORA UAQ

Por Jahaira Lara

Necesario que las autoridades atiendan el tema de la desaparición de mujeres para evitar que situaciones de este tipo continúen en el país, así lo sentenció la rectora de la UAQ, quien destacó que es un problema que no está resuelto. Lo anterior, al recordar que los recientes sucesos tanto en la entidad queretana con el caso de Victoria Guadalupe, como en Nuevo León con el tema de Debanhi; los cuales, consideró, debe hacer reflexionar sobre la situación que se enfrenta en el país y que urge que pare de alguna forma. (N 5)

APLICARÁN 3 MIL VACUNAS PARA PERSONAL DE LA UAQ

Teresa García, rectora de la UAQ, comentó que la institución ha hecho gestiones para que se complemente el esquema de vacunación del personal administrativo y educativo, con alrededor de 3 mil vacunas provenientes del ISSSTE. Por ello, en el marco del regreso a clases presenciales al 100% este lunes, García Gasca precisó que la Facultad de Enfermería y la Secretaría de Vinculación y Servicios Universitarios aplicarán la vacuna de refuerzo con el biológico AstraZeneca, este próximo miércoles 27 de abril. (PA 5, DQ 8)

COLUMNAS Y OPINIÓN

EXPEDIENTE Q - GROSERO

Por Adán Olvera

Donald Trump terminó su periodo al frente de la presidencia de Estados Unidos, pero de la política no se ha retirado y es por ello por lo que cada que puede en sus discursos presume como gandalla de barrio lo mucho que le temen en el mundo, según sus datos. El expresidente Donald Trump, alardeó que en 2019 “dobló” al gobierno de México, amenazando de gravar con 5% de impuestos a las importaciones mexicanas; el gobierno de Andrés Manuel López Obrador aceptó desplegar en su frontera norte y sur más de 25,000 elementos de la Guardia Nacional y darle entrada al programa de “Quédate en México”. Según el expresidente de la Unión Americana, López Obrador, le habría dicho algo parecido a esto: “Sería un honor tener 28 mil soldados en la

MARTES 26 DE ABRIL DE 2022

frontera. Sería un honor tener el Quédete en el maldito México, ¡queremos tener el Quédete en México!” Dice el señor que puede humillar a México y que López Obrador le cae bien “El presidente de México es un tipo muy agradable. Me cae muy bien. Es socialista, pero me gusta. Es uno de los socialistas que me gustan”. El gobierno mexicano a través del secretario de Relaciones Exteriores, Marcelo Ebrard, quien según Trump fue “el máximo representante de México” a cargo de las negociaciones, ayer rechazó las declaraciones. No hay ese número de soldados desplegados en nuestras fronteras, pero lo cierto es que se hacen esfuerzos muy grandes para frenar la migración desde México, de centroamericanos hacia los Estados Unidos. Andan en campaña en aquel país y es un irrespetuoso con quien se dice su amigo, además de no honrar los acuerdos alcanzados con aquella nación; Donald Trump, es parte de esos adversarios de los que todos los días habla el presidente López Obrador. **DE REBOTE.** ¡No aceleres tu funeral! Mensaje de la campaña que emprendió el gobierno estatal para bajar el índice de accidentes en el Anillo Vial Junípero Serra, ya veremos que tanto respetan los automovilistas los límites de velocidad que serán vigilados escrupulosamente. (DQ)

CUARTO DE GUERRA

SÍ VA. Roberto Sosa es el primer panista que se anima a destaparse al Senado, pero seguro que también será el primero en recibir algún bombardeo: político, mediático, tuitero... o contable. Por eso pocos son los que confiesan sus planes con tanta anticipación. **ELLAS.** En la lucha abundan varones, pero es notable la ausencia casi absoluta de mujeres aspirantes naturales al Senado, excepto Guadalupe Murguía, que es integrante con licencia de la cámara alta y tiene posibilidad de repetir. A ese santo, el de la reelección federal, le rezan Agustín Dorantes y “Felifer” Macías acá en lo local, para no encontrarse al tren de la actual secretaria de Gobierno rumbo a la alcaldía de Querétaro. **CAMPAÑA.** Hablando del 2024... el viernes llegará a la UAQ, acompañado del queretano Santiago Nieto Castillo, el senador morenista Ricardo Monreal Ávila para presentar un libro de su autoría. (DQ)

ASTERISCOS

SIN CAMIONES. Con el regreso de las vacaciones y el retorno presencial a las aulas de clase, el transporte público expuso una vez más sus deficiencias. Esta vez no hay justificación y podemos encontrar explicación al pobre servicio que ofrece la empresa concesionaria Móvil Qrobús: faltan unidades. Las propias autoridades reconocieron que están en circulación apenas 530 camiones, insuficientes para atender la demanda de servicio de aproximadamente 600 mil pasajes diarios; según datos del propio Instituto Queretano del Transporte, deben estar en operación al menos mil unidades, pero Móvil Qrobús opera con la mitad. ¿Dónde está el resto de los camiones? ¿Descompuestos, guardados o en servicio? En las calles no están. **DESTAPE.** El alcalde de Corregidora, Roberto Sosa, ya dio el primer paso en la carrera electoral por el 2024; quiere un lugar en el Senado. Esto no es un mero antojo, pues en los últimos sexenios él ha sido el camino que han seguido los candidatos que aspiran a gobernar la entidad. Más discreto, pero no por eso descartado ni con menos ganas que su colega, el alcalde capitalino Luis Nava, quien atinó a decir que “hay tiempos para todo y hoy es momento de trabajar”. **SENTENCIADOS.** Allá, en la tierra de las palomas, la noticia de la sentencia del exdirector de Protección Civil, y ahora exregidor del ayuntamiento de San Juan del Río, puso a varios a morderse las uñas. El sentenciado recibirá cinco años de prisión por presuntos actos de corrupción, los cuales aceptó luego de conocer las pruebas en su contra. (AM)

ENTRE CHISMES Y CAMPANAS

Filias y fobias en nada ayudan a construir acuerdos. Como un éxito, calificaron los presidentes municipales de la Asociación de Ciudades Capitales de México (ACCM) la realización aquí en Querétaro de su quinta reunión, donde presentaron, entre otros acuerdos, la declaratoria “Seguridad Pública” ante el gobernador del estado, Mauricio Kuri. Con la anfitriónía del evento y dejando a un lado colores partidistas, filias o fobias que en nada ayudan a construir acuerdos, el presidente municipal de Querétaro, Luis Bernardo Nava, destacó la importancia de estas jornadas de trabajo conjunto donde se compartieron experiencias y las mejores prácticas en seguridad pública de cada capital. El alcalde lo tiene claro: es con el trabajo conjunto y coordinado como se pueden construir iniciativas, e impulsándolas de la mano de los gobiernos estatales y las instancias federales. Nos dicen que Renán Barrera, alcalde de Mérida y presidente de la ACCM, se quedó con muy buen sabor de boca por la hospitalidad, pues calificó como un acierto traer a Querétaro esta importante primera asamblea con los 23 presidentes municipales de las capitales del país. Bien. **Anuncia Turismo**

MARTES 26 DE ABRIL DE 2022

Forever Wedding Summit. Que del 20 al 22 de junio se realizará en Querétaro el Forever Wedding Summit, que reunirá a expertos internacionales de este sector para compartir las principales tendencias mundiales del turismo de romance; además, habrá conferencias y talleres, anunció la secretaria de Turismo, Mariela Morán Ocampo, en compañía de la directora de la Association Bridal Consultant (ABC), Mónica Restrepo. El turismo de romance representa, dijo, uno de los tres segmentos considerados “transversales”, por el amplio impacto económico en diversos sectores; mensualmente se realizan a través de ‘Wedding planners’ alrededor de 100 bodas al mes, a las que asisten en promedio 200 invitados y cerca del 82% de estos es de origen foráneo, por lo que el costo estimado de una boda, complementada con actividades turísticas es de cerca de 600 mil pesos en promedio. **Sentencian a dos exfuncionarios por actos de corrupción en SJR.** La Fiscalía Especializada en el Combate a la Corrupción informó de la sentencia condenatoria de cinco años de prisión contra dos personas, exservidores públicos del municipio de San Juan del Río (uno de ellos regidor), por su participación en delitos de corrupción; los ahora responsables de los hechos acusados aceptaron su participación y el haber cometido el delito. Ambos acusados, quienes laboraron en el área de Protección Civil de la administración 2018- 2021, durante varios años condicionaron diversas cantidades de dinero para la emisión de vistos buenos en materia de protección civil. (CQRO 2)

BAJO RESERVA

Más de 275 accidentes en el anillo vial Fray Junípero. Desde el gobierno del estado que encabeza **Mauricio Kuri González**, nos cuentan, han iniciado una profunda campaña de concientización para frenar entre los habitantes de la Zona Metropolitana de Querétaro los altos números que se tienen en accidentes viales, provocados principalmente por manejar a altas velocidades. Un ejemplo de esto que sucede a diario en este punto geográfico del estado nos contó el mandatario, es que en los tres primeros tres meses del año se contabilizaron más de 275 accidentes en esta vialidad convertida de manera imprudente por los automovilistas en una pista de automovilismo deportivo. **De la gloria al infierno.** Ayer se conoció de la sentencia por cinco años de prisión que le dieron a Carlos Fernando Rafael Zamorano Estrella. Cometió actos de corrupción al igual que Fernando Arteaga Benítez. Pedían dinero por dar autorizaciones en materia de protección civil. Zamorano Estrella, nos cuentan, en la administración municipal pasada era uno de los funcionarios más influyentes en el gobierno que encabezó Guillermo Vega, quien—nos dicen—se dio cuenta de que el salario de su colaborador no correspondía con el patrimonio que tenía. Por eso, don Memo, nos refieren es quien rompe con Zamorano, quien acusaba que había persecución política en su contra, pero al final los hechos fueron contundentes. (EUQ 2)

FUENTE DE EL MARQUÉS / AHORA SÍ CAMBIARÁN A PEÑAFIEL

Por Juan Antonio del Agua

Finalmente, el Senado aprobó ayer en comisiones el nombramiento del exgobernador campechano CARLOS MIGUEL AYSA como embajador en República Dominicana, en sustitución del queretano CARLOS PEÑAFIEL SOTO que se irá a la embajada de Corea. AYSA es padre del diputado priista que brincó a Morena para votar a favor de la reforma eléctrica. ¡Qué bonito es lo bonito! Agua de Punta Cana para el que mejor gana. (PA 1)

FUEGO AMIGO / ¡SANTA RESPUESTA!

El presidente Luis Nava Guerrero dijo ayer no estar pensando en buscar otro cargo y que es tiempo de trabajar por los queretanos, luego de que Roberto Sosa se declarara aspirante al Senado. El edil habló al término del desayuno con el gobernador Mauricio Kuri y alcaldes de capitales del país, acompañado de su vocero Dante Aguilar. ¡Y la aureola! (PA 1)

PLAZA DE ARMAS / TABLETAS PARA 50 MIL ESTUDIANTES

Por Sergio A Venegas Ramírez

Vino la fiscal anticorrupción la semana pasada. Confirman la conferencia de Monreal en UAQ. Respeto a las protestas de las mujeres: Murguía. Doble fiesta por los 50 del Colegio de Abogados. **Bien.** Ayer anunciaron los secretarios de Educación y de Desarrollo Social de Querétaro, Martha Estela Soto y Agustín Dorantes, el plan de Apoyos Tecnológicos en 138 planteles de todo el estado. La medida, informada en conferencia conjunta, contempla entregar tabletas a 50 mil estudiantes de 134 escuelas de nivel medio superior. La convocatoria está abierta desde ayer y hasta el 7 de mayo en el portal de gobierno del estado. Dentro de la

MARTES 26 DE ABRIL DE 2022

misma plataforma <https://programas.queretaro.gob.mx> las y los estudiantes deberán registrar su nombre, CURP, domicilio y nombre de la escuela pública establecida en Querétaro en la cual están estudiando. Una vez validada la solicitud, informaron los funcionarios, deberán imprimir la constancia-recibo, con el objetivo de que sea entregada la tableta electrónica el día que corresponda en su institución educativa; por lo que en las escuelas se facilitarán los centros de cómputo para que puedan realizar su registro y solicitud. Dorantes Lámbarri dijo que “la educación es una herramienta para que nuestros jóvenes estén mejor capacitados y puedan ser competitivos en este mundo globalizado (...) Las tecnologías digitales brindan grandes oportunidades para el conocimiento, multiplican el aprendizaje y diversifican los métodos de enseñanza; sin embargo, muchas veces estos dispositivos no son accesibles, ni para los estudiantes, ni para los centros educativos”. Este programa es una estrategia que funcionará como incentivo para que los jóvenes permanezcan en la escuela y cuenten con mejores elementos de estudio para continuar su educación. Desde el inicio de la administración, el Gobernador del Estado, Mauricio Kuri González, lo ha dicho, “la educación es la mejor inversión para el desarrollo de Querétaro”. Y con este programa, asumimos el compromiso en beneficio de la educación, acciones concretas con el objetivo de seguir incentivando el aprendizaje. Y es que los gobiernos que no entiendan que la tecnología va de la mano de un buen programa educativo, están en el hoyo. Por eso celebro acciones como esta, que aunque sea en menor medida, acortan la brecha entre una institución privada y una pública. Bien por el gobierno de Mauricio Kuri. **-ANDADOR LIBERTAD- Antes de la tormenta.** Que la Semana de Pascua estuvo en Querétaro el doctor Jaime Cárdenas Gracia para visitar a su madre en la Colonia Cimatario, acompañado de su esposa María de La Luz Mijangos Borja, titular de la Fiscalía Especializada en materia de combate a la Corrupción, ante quien el viernes Julio Scherer Ibarra presentó la denuncia en contra del fiscal general de la República, Alejandro Gertz Manero. ¡Y lo que viene! **- LA CARAMBADA- Confirmado.** Ricardo Monreal Ávila, líder de la mayoría del Senado, dictará el próximo viernes una conferencia en la Facultad de Derecho de la UAQ sobre la historia de ese órgano legislativo en México. El tema resulta particularmente interesante cuando Morena, su partido, denuncia a los diputados de oposición como traidores a la patria por votar en contra de la reforma eléctrica. Algo prohibido por la Constitución. **-OÍDO EN EL 1810- Femicidios.** ¿En qué se parecen los casos de la niña Paulette del Edomex, la niña Victoria Guadalupe de Querétaro y la joven Debanhi de Nuevo León? En que a las tres las encontraron en lugares en donde la policía ya había buscado. La diferencia, afortunadamente, es que aquí sí se detuvo al presunto autor del crimen y fue vinculado a proceso. Doy fe. **-PREEEPAREN! - Por ellas.** Con un giro de 180 grados comienza a cambiar, por lo menos un poco, un asunto tan sensible para la sociedad en general: el respeto a las manifestaciones de la violencia en contra de la mujer. Lo que hasta hace apenas un año se ocultaba, hoy se asume para poder encarar la realidad. Es algo que se ha venido diciendo desde hace varias semanas: hay una conexión cercana y de respeto entre sociedad civil organizada y entes gubernamentales, justo como siempre debió ser. Y es que no podemos olvidar casos como el de la niña Victoria o el de tantas mujeres desaparecidas, golpeadas, abusadas... Por ello, es un avance que las autoridades, empezando por la secretaria de Gobierno, Lupita Murguía, reconozcan el fenómeno y atiendan sus orígenes. Por lo pronto, la mampara colocada afuera de la Secretaría de Gobierno, en 5 de Mayo, con letreros y consignas de feministas, se mantuvo intacta el día de ayer. Bien. **- ¡AAPUNTEN! - Bloqueos.** Al de por sí complicado regreso a clases presenciales de este lunes se agregaron dos manifestaciones en la zona metropolitana. La de los artesanos foráneos que cerraron Avenida Corregidora, la principal arteria del Centro Histórico para exigir libertad comercial y la marcha de Antorcha Campesina en la 5 de Febrero hacia las oficinas de la CEA en demanda de agua para comunidades rurales de Cadereyta. Y seguirán. **- ¡FUEGO! - Cincuentenario.** Para celebrar las bodas de oro del Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro, la presidenta Mayela Portos ha preparado un amplio programa oficial de actividades que incluye la credencialización de sus socios, sinergia con diversas universidades, conferencias y una cena el viernes 6 de mayo con la presencia de representantes de los tres poderes y de la sociedad civil. Independientemente de ello, algunos expresidentes de la organización, encabezados por la fundadora Mau Urquiza, están organizando un congreso nacional de derecho constitucional, con destacados personajes, a celebrarse la próxima semana y que la directiva en funciones ha desconocido. Entre abogados te veas. ¡Porca miseria! (PA 2)

MARTES 26 DE ABRIL DE 2022

EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO

Investigan: El gobernador Mauricio Kuri, aseguró, que se investiga sobre el atraco en Real de Juriquilla, donde cinco gandules, golpearon y maniataron a tres menores además de disparar a sus padres. ¡Que los cuelguen de los “gumaros”! Como castigo ejemplar. (N 1)

LA MOVILIDAD EN LOS MUNICIPIOS

El crecimiento de las ciudades obliga a reordenar las vialidades y también debería presionar nuevas formas de movilidad. El tema no es exclusivo de la zona metropolitana; tan es así que San Juan del Río –la segunda área con la mayor población en Querétaro– decidió tomar cartas en el asunto y ya dio anuncios acerca del cambio en el sentido de algunas de sus vialidades, a fin de agilizar el tránsito por la ciudad. Se trata de los primeros pasos hacia un tema que se ha tornado urgente en la agenda de los gobiernos; el crecimiento poblacional –y con ello del parque vehicular– ralentiza los tiempos de traslado. Sobre el tema de movilidad, en la última semana le contamos acerca del arranque de la obra del viaducto Santa Bárbara que, en palabras del gremio de la construcción, “causará molestias temporales, con un beneficio permanente”. En contraste, hay expertos en movilidad urbana que señalan que seguir privilegiando la inversión para los vehículos motorizados solo provoca que se invierta más en la compra de coches, descuidando además la infraestructura para dar alternativas como los traslados en bicicleta. Por lo pronto, mucha paciencia, pues ayer iniciaron labores para demoler el puente de Santa Bárbara; la obra estará terminada en el segundo semestre del año. (AM)

QUERÉTARO, PUNTERO NACIONAL EN SEGURIDAD.

Por Andrés González

La Asociación Nacional de Ciudades Capitales de México ACCM – que sesionó en Querétaro por primera vez en una capital de estado del interior del país – no se anduvo aquí por las ramas. Trabajan y se fortalecen (“Experiencias que nos hacen fuertes”) ...y en un par de días, le dan forma a un interesante documento al que le intitulan “La Declaratoria de Querétaro” en donde toman como punto central la Seguridad Pública, conocido y reconocido, porque la inseguridad se presenta el mayor flagelo social. Son 23 presidentes, presidentas, municipales de capitales de estado en el país – “pilar del desarrollo de nuestro México” – y que representan al menos a 20 millones de habitantes, de municipios que buscan mejorar los protocolos policiacos, todo dentro del marco de la legalidad y de respeto absoluto a los derechos humanos y al estado de derecho. Esta ACCM la preside Renán Barrera Concha, alcalde de Mérida; como secretario de la misma se encuentra Luis Donald Colosio Riojas – su asistencia fue virtual –; Norma Bustamante, alcaldesa de Mexicali es la vicepresidenta y como tesorera Margarita Moreno González, alcaldesa de Colima. El anfitrión fue Luis Nava, el alcalde del municipio de Querétaro. “La Declaratoria de Querétaro” se centró, casi totalmente, en once puntos que buscarán mejorar los Sistema Municipales de Seguridad Pública, a saber. 1.- Solicitar una reunión con la CONAGO para implementar el servicio de carrera policial. 2.- Impulsar iniciativas de reformas de ley en materia de seguridad pública; 3.- Buscarán una reunión con el presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados Federal y del Senado de la República. 4.- Vincularse con la Conferencia Nacional de Municipios de México (CONAMM); 5. Buscarán una reunión con el secretario de hacienda del gobierno federal para gestionar recursos federales para este tema de seguridad social; 6.- Reunirse con el secretario de seguridad y protección ciudadana a fin de alcanzar una mejor coordinación en estos temas; 7.- Reunirse con el Secretariado Ejecutivo del Sistema Nacional de Seguridad Pública para mejorar herramientas de monitoreo nacional; 8.- Promover la participación de las mujeres en Redes de Mujeres Constructoras de la Paz. 9.- Fortalecer el trabajo de prevención y erradicación de la violencia contra las mujeres. 10.- Realizar mesas de trabajo con el Instituto Nacional e las Mujeres y 11.- Solicitar una reunión con el titular de la Fiscalía General de la República a fin de que se agilicen proceso de procuración de Justicia. Pero... ¿Y qué creen? A esta ACCM se les pasó incluir una reunión de acercamiento y diálogo directo, sin intermediarios pues, con el presidente de la república, con Andrés Manuel López Obrador. “Yo por mi parte – y no se incluyó en el “Dictamen de Querétaro” – solicitaré platicar con el presidente”, dijo Renán Barrera. La segunda reunión de este grupo se realizará en el mes de junio en la ciudad de Monterrey, donde el anfitrión será Luis Donald Colosio Riojas, quien no se perdió, virtualmente, ni un solo instante de esta reunión de Querétaro. La mañana de ayer abrieron actividades con un desayuno de trabajo con el gobernador Mauricio Kuri González, a quién le reconocieron el trabajo en materia de seguridad pública en voz de la presidenta de

MARTES 26 DE ABRIL DE 2022

Mexicali, Alicia Bustamante Martínez y que se extendió particularmente para el alcalde Luis Nava: “Esta anfitriona de Querétaro ha sido impresionante. Y no solo lo digo yo, alcalde, sino todos los compañeros que estuvimos aquí y, como bien se dijo, nos deja la vara muy alta. Querétaro es una ciudad increíble”. Doña Alicia ejerció el periodismo durante toda su vida en su natal Mexicali. Hoy es vicepresidenta de esta ACCM. Todo el domingo fue un día de trabajo de los 23 alcaldes que la integran, algunos en forma presencial y otros en forma virtual. Luis Nava, el alcalde de Querétaro, encabezó las visitas al C4 y al tomar la palabra en la conferencia de prensa insistió en que “este es un trabajo conjunto, en compartir experiencias y mejores prácticas en materia de seguridad con los gobiernos estatales, municipales y el gobierno federal”. Además de los alcaldes citados, había estado en esta reunión Hugo Isaak Zepeda, coordinador internacional general urbano de la SRE así como Kristian Holge, de ONU México. Este personaje puso como ejemplo en materia de seguridad al municipio de Querétaro y en particular a su alcalde Luis Nava. “Querétaro es puntero nacional en materia de seguridad” había dicho. Las dos semanas anteriores habían sido particularmente de mucho trabajo para el alcalde de Querétaro; se abrió aquí el festival “Querétaro Experimental” con un evento de categoría internacional “Voala Station” en la Plaza de los Fundadores. Y desde ese sábado 23 y todos los sábados siguientes hasta el 27 de agosto, se llevarán a cabo presentaciones de espectáculos de clase mundial, todos gratuitos y al aire libre, realizados en plazas y andadores de la capital queretana, para deleite de todos los queretanos y de los cientos de turistas nacionales y extranjeros que nos visiten y que servirán además, para reactivar la economía de la ciudad. Cerró con esta reunión nacional de la Asociación Nacional de Ciudades Capitales de México, amén de las que, por separado, mantuvo con el gobernador Kuri y varios alcaldes de la zona metropolitana, así como su participación en la reunión especial del Consejo Económico y Social de la ONU. Semana cargada fue la de Pascua. En el municipio de Querétaro, los compromisos de trabajo se están cumpliendo. (CI)

FUENTES / MEDIOS INFORMATIVOS

ADN: ADN INFORMATIVO	EFB: EL FINANCIERO BAJÍO	N: NOTICIAS
ALMX: ALTERNATIVO.MX	EHDM: EL HERALDO DE MÉXICO	PA: PLAZA DE ARMAS
AM: AM QUERÉTARO	ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN	PI: PODER INFORMATIVO
ALQRO: ALERTA QUERÉTARO	EU: EL UNIVERSAL	PUAQ: PRESENCIA UNIVERSITARIA
B: BITÁCORA	EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO	Q24-7: QUERÉTARO 24/7
CI: CÓDICE INFORMATIVO	ELQNO: EL QUERETANO	Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO
CQRO: CÓDIGO QRO	EQ: EXPRESO QUERÉTARO	QTV: QUERÉTARO TV
CyP: CIUDAD Y PODER	IN: INQRO	R: REFORMA
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	LP: LIBERTAD DE PALABRA	ROQRO: ROTATIVO DE QUERÉTARO
E: EXCÉLSIOR	LJ: LA JORNADA	RQNXN: REQRONEXIÓN
EE: EL ECONOMISTA	LDH: LA DE HOY	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO
ELL: EN LA LUPA	M: MAGAZINE	VDLS: VOZ DE LA SIERRA
	SQRO: SOY QUERÉTARO	VI: VOZ IMPARCIAL

SALUDOS CORDIALES
COORDINACIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL